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a FoNDo
se ben é certo QUe Galicia é Unha comUnidade aUtónoma tradicionalmente 

conserVadora, como así o demostra o feito de QUe, excepto doUs, todos os 
Gobernos da xUnta fosen de dereitas, a administración pública QUe estÁ mÁis 

preto do cidadÁn, a local, é aGora maioritariamente de esQUerdas en canto 
ao VolUme de poboación QUe administra. nos concellos presididos polo 

psdeG, as mareas e o bnG residen mÁis de 1.700.000 habitantes dos alGo mÁis 
de 2.700.000 QUe hai en Galicia, o QUe reflicte Unha clara sUperioridade sobre 

as case 800.000 persoas QUe ViVen en mUnicipios do pp. ademais deste dato, 
o mapa mUnicipal en Galicia tralas eleccións de hai Un ano ofrece oUtros 

contrastes QUe reVelamos aos nosos lectores nesta reportaxe.

o ttIP, uN goL ao CoNsumIDor?
eUropa estÁ como estÁ e o demócrata ten o peixe Vendido, así QUe ninGUén 

Vaticina o resUltado da 13ª rolda de neGociacións entre a comisión eUropea 
e a administración obama este xUllo. non se sabe se o ttip ten Visos de tirar 

para adiante. o único certo é QUe, de aprobarse, haberÁ perdas e Ganancias 
en Ámbalas dúas ribeiras. serÁ Unha decisión económica, pero tamén política.

EsPaña y EstaDos uNIDos EstrEChaN Lazos
santiaGo de compostela acoGió el xxi foro españa - eeUU, QUe orGaniza 

anUalmente la fUndación consejo españa - estados Unidos de forma 
alternatiVa en cada país para tratar cUestiones como la promoción 

empresarial y financiera o la sitUación de determinados sectores 
económicos. en la sesión de este año se han pUesto de manifiesto las 

“múltiples oportUnidades de colaboración y de neGocio” con el país 
norteamericano.

saLvaDa! PoLo momENto… 
tras moitas reUnións, asembleas e moVementos, a confederación de 

empresarios de Galicia (ceG) loGraba o pasado 21 de xUño aprobar o plan de 
Viabilidade indispensable para solicitar a axUda financeira QUe lle permita 

sobreViVir. non hoUbo Votos en contra, pero a abstención foi case tanta 
como os Votos a faVor.
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España y 
Estados 
Unidos 

estrechan 
lazos en 
Santiago 

santiago de compostela acogió el xxi foro 
españa - ee. UU. que organiza anualmente la 
fundación consejo españa - estados Unidos de 
forma alternativa en cada país para tratar cues-
tiones la promoción empresarial y financiera o 
la situación de determinados sectores económi-
cos. en la sesión de este año se han puesto de 
manifiesto las “múltiples oportunidades de cola-
boración y de negocio” con el país norteameri-
cano. Por Teresa Rocamonde

el xxi foro españa – ee. UU. reunió los días 17 y 18 de junio 
en santiago a 120 expertos y participantes de la Fundación 
Consejo España - Estados Unidos y de su contraparte 
estadounidense, el United States - Spain Council, para 
reforzar los vínculos entre ambos países en el ámbito 
empresarial y cultural. 

la delegación estadounidense, presidida por el influyente 
senador por Virginia, Tim Kaine, contó con ponentes como 
el excoordinador nacional de seguridad y contraterrorismo 
de los ee. UU., richard clarke o el presidente de internacional 
de The New York Times, stephen dunbar-johnson, mientras 
que por parte española presidió el Foro José Manuel 
Entrecanales, presidente de acciona, y participaron el 

secretario de estado - director del centro 
nacional de inteligencia y presidente del 
consejo nacional de ciberseguridad, 
félix sánz roldán; el escritor y miembro 
de la real academia de la lengua, 
antonio muñoz molina y el ministro de 
defensa, pedro morenés, entre otros. 

las mesas de trabajo, celebradas en la 
iglesia de Santo Domingo de Bonaval, 
giraron en torno a ciberseguridad, 
descarbonización de la economía y el 
papel de las instituciones culturales en el 
progreso social. esta última, moderada 
por Ángeles González-sinde, exministra 
de cultura, puso de manifiesto la 
importancia de la cultura como inductora 
del desarrollo y de la cohesión social. en 
la sesión se debatió sobre el papel de 
las instituciones culturales en el siglo 
xxi, que están llamadas a jugar un papel 
relevante en la cooperación internacional. 
en este sentido, el presidente de la 
fundación consejo españa - ee. UU., 
José Manuel Entrecanales, puso 
como ejemplo el camino xacobeo: 
“santiago es portador de bien. El 
Camino de Santiago y el peregrinaje 
es un generador de bienestar social 
y de riqueza económica”. en la sesión 
sobre ciberseguridad se trabajaron 
varios puntos, desde la utilización de 

la encriptación y sus consecuencias, 
a la dualidad seguridad-privacidad y 
principios generales de ciberseguridad 
“muy importantes pero de los que a 
veces no somos conscientes”, indicó el 
general de división carlos Gómez lópez 
de medina. 

y en la mesa sobre “Descarbonización 
de la economía: más allá del 
compromiso global, una oportunidad 
para el crecimiento económico” se 
debatió sobre la necesidad de reducir las 
emisiones de co2, “porque tenemos que 
cuidar nuestro medio ambiente y es un 
desafío para la humanidad adaptarse al 
cambio climático” pero también porque 
“es una gran oportunidad para crear 
muchos puestos de trabajo ligados a 
este sector del ahorro y la eficiencia 
energética, así como a la tecnología que 
va ligado a él”, aseguró stephen dunbar-
johnson, presidente de internacional 
de The New York Times. Un punto en 
el que coincidió el senador tim Kaine, 
que habló de medio ambiente, energía y 
transporte como “tres de los sectores de 
mayor futuro en estos momentos y que 
mayores oportunidades generan para 
la colaboración entre españa y estados 
Unidos”. 

contactos y 
oportunidades de 
negocio. Kaine se mostró 
muy satisfecho por el desarrollo del 
xxi foro españa - estados Unidos 
porque “estamos debatiendo sobre 
temas importantes y de actualidad para 
ambos países y se están produciendo 
importantes contactos”.

por su parte, el presidente de la 
fundación consejo españa - estados 
Unidos, josé manuel entrecanales, 
destacó que este foro “ha sido muy útil 
para acercarnos más y entendernos 
mejor con Estados Unidos, socio 
estratégico de España”. 

de hecho, además de las mesas de 
trabajo, los salones de la iglesia de santo 
domingo de bonaval acogieron diversas 
reuniones separadas de los patronos 
de la fundación y miembros del United 
states - spain council, que terminaron 
con una reunión conjunta de integrantes 
de ambas entidades en la que quedaron 
patentes las múltiples oportunidades de 
negocio y colaboración existentes entre 
ambos países. 

“El Camino de 
Santiago y el 
peregrinaje es 
un generador de 
bienestar social y de 
riqueza económica”, 
aseguró José Manuel 
Entrecanales, 
presidente de la 
Fundación Consejo 
España - EE. UU.

La hermosa iglesia de Santo Domingo 
de Bonaval acogió la XXI edición del 

Foro, que el próximo año se celebrará 
en Williamsburg, Virginia

Feijóo aseguró que EE. UU. es el primer socio 
no europeo de Galicia y animó a que siga así 
ofreciendo la “capacidad gallega en sectores 

como el naval, la automoción, el textil, la piedra 
y la pizarra, las conservas y el vino”
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licenciado en derecho por la Universidad de na-
varra, ingresó en la carrera diplomática en 1987. 
tras diversos puestos en las embajadas de es-
paña en Guinea ecuatorial, santiago de chile, 
yakarta y buenos aires, en 2011 fue designado 
embajador de España en Guatemala (2011) y 
en la República de Belice (2015). además es 
secretario general de la fundación consejo es-
paña-ee. UU., organizadora del foro celebrado 
hace unos días en santiago. Por Teresa Rocamonde 

¿Qué es la Fundación Consejo España-EE. UU. y 
cuál es su finalidad?
es una iniciativa de la sociedad civil creada con el propósito 
de fomentar los vínculos ya existentes entre la sociedad y las 
instituciones españolas y estadounidenses en diversos campos 
de actividad: económico, empresarial, cultural y educativo con 
el objetivo de permitir un mejor entendimiento mutuo y poder 
generar nuevos proyectos provechosos en todos esos ámbitos. 
la fundación, constituida en 1997, cuenta con la participación 
de grandes empresas, instituciones culturales y académicas, y 
miembros de la administración. 

su finalidad está recogida en los propios estatutos: impulsar 
la cooperación entre españa y ee. UU. en distintos ámbitos; 
mejorar el reconocimiento mutuo y las respectivas imágenes 
de ee. UU. en españa y de españa en ee. UU.; proponer a los 
Gobiernos acciones tendentes al desarrollo de las relaciones 
entre ambos países; y fomentar la relación con la comunidad 
norteamericana de origen hispano.

¿Cómo está actualmente la relación empresarial de 
España con el país norteamericano? 
aunque es cierto que estados Unidos es un socio estratégico 
para españa, creemos que todavía existe un gran margen de 
actuación, sobre todo, en el ámbito comercial. tenemos una 
solución global de comercio de alrededor de 25.000 millones 
de euros cuando países como italia o francia superan los 
150.000 millones de euros. no obstante, nuestro comercio 

ha venido aumentando en los últimos 
años, al igual que nuestras inversiones, 
que, en acumulado, superan ya los 
50.000 millones de euros. tenemos más 
de setecientas empresas trabajando 
en ee. UU. y, cada vez más, somos 
considerados un socio con solventes 
capacidades tecnológicas. todo ello ha 
llevado a que empresas españolas se 
hayan adjudicado importantes proyectos 
como la línea de alta velocidad entre los 
Ángeles y san francisco o estaciones de 
metro de nueva york.

¿Cómo creen que afectará a 
nuestras empresas el Tratado de 
Libre Comercio?
es un tratado que, en principio, 
debería afectar positivamente a las 
compañías, especialmente a las 
pequeñas y medianas empresas, 
permitiendo un mayor acceso al 
mercado estadounidense y unas mejores 
condiciones tanto para la inversión 

como para el comercio. considero que 
será positivo, si bien las negociaciones 
deberán respetar los marcos legales 
europeos. 

Con respecto al Foro de 
Santiago, ¿Cuáles son los 
objetivos de estas jornadas?
el objetivo del xxi foro españa - 
estados Unidos es doble: por un lado, 
intercambiar opiniones y debatir entre 
expertos y participantes españoles y 
estadounidenses sobre temas de interés 
común para enriquecernos; y, por otra 
parte, propiciar contactos entre empresas 
e instituciones de ambos países para 
explorar posibilidades de negocio y 
colaboración. 

¿Por qué han elegido esta 
ciudad? 
el año pasado, el foro se celebró en 
san agustín (florida), que es la primera 
ciudad que se fundó en el territorio 

de estados Unidos, precisamente 
por un español: pedro menéndez de 
avilés. este año decidimos buscar 
una sede también con gran raigambre 
histórica y nos pareció que santiago de 
compostela es muy apropiada por su 
historia y su significado desde el punto 
de vista del encuentro, la cultura y el 
diálogo. Queremos que nuestros amigos 
norteamericanos conozcan santiago, 
vean los atractivos de la capital gallega 
y entiendan por qué compostela es una 
ciudad fundamental en españa y europa 
en términos de intercambio, cultura y 
civilización. además, hemos contado con 
una excelente acogida y colaboración de 
las autoridades locales, especialmente de 
la xunta de Galicia. 

Hace ya unos años que los 
estadounidenses copan el 
primer puesto en cuanto a 
nacionalidades que se alojan en 
el Hostal de los Reyes Católicos 

Manuel 
Lejarreta

embajador de españa y secretario 
General de la fUndación consejo 

españa-ee. UU. 

“aunque ee. uu. es un sOciO 
estratégicO para españa, 
creemOs que tOdavía 
existe un gran margen de 
actuación” 
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–donde tendrá lugar alguno de los actos programados–. ¿Son Galicia 
y España un valor en alza en EE. UU.?
efectivamente. el camino de santiago es bastante conocido allí, sobre todo después 
de la película The way protagonizada por martin sheen. y creo que este foro españa - 
estados Unidos servirá para que Galicia esté en la mente de muchos norteamericanos 
influyentes que nos acompañan en estas jornadas. Gente de empresa, instituciones 
culturales y académicas que podrán ver in situ las bondades de Galicia, sus 
potencialidades, su cultura, su gastronomía… yo creo que este foro será positivo para 
la comunidad autónoma porque habrá medio centenar de personas muy influyentes 
que conocerán de primera mano lo que representa santiago de compostela y llevarán 
un mensaje positivo de vuelta. 

Una de las mesas de trabajo tratará precisamente el papel de las 
instituciones culturales en el progreso y el desarrollo económico. 
¿Creen que nuestra riqueza cultural puede ser un buen punto de 
partida para posicionarnos económica y empresarialmente en países 
como EE. UU? 
tanto españa como estados Unidos cuentan con instituciones culturales de primer 
nivel y creemos que es necesario explorar, más allá de su utilidad para el ocio y el 
esparcimiento, sus potencialidades como agentes del cambio y la integración social, 
así como del progreso y el desarrollo económico. precisamente uno de los objetivos del 
xxi foro españa - estados Unidos es analizar estas posibilidades. 

¿Cuáles deberían ser nuestras fortalezas para poder “competir” 
empresarialmente en este complicado mercado global? 
en primer lugar, tenemos una buena base, porque hay más de setecientas empresas 
instaladas en estados Unidos y conocemos el mercado, sobre todo en regiones como 
la costa este, especialmente florida, y también en la costa oeste, con california. 
en segundo lugar, el hecho de que haya una gran afinidad cultural y lingüística con 
muchos empresarios también puede ayudar. además, españa tiene unas empresas 
muy competitivas y con amplia experiencia en sectores como las infraestructuras, las 
energías renovables y el medio ambiente que se pueden posicionar muy bien en el 
mercado estadounidense. tenemos grandes profesionales y podemos ser unos socios 
tecnológicos muy importantes. 

“Tenemos más de 700 
empresas trabajando 

en EE. UU. y, cada 
vez más, somos 

considerados un 
socio con solventes 

capacidades 
tecnológicas”

El embajador Lejarreta en una de 
las ponencias del Foro España-

EE.UU. celebrado en Santiago el 
pasado mes de junio

un novo 
punto de 
vista

paRa 
unha WeB 
Renovada
TODA A INFORMACIÓN DE 
GALICIA, AGORA MÁIS ACTUAL 
E DINÁMICA QUE NUNCA 


